

令和2年4月27日

天白高校の皆さんへ

## 1 はじめに

すでにご存じだと思いますが、休校がまた延長されてしまいました。授業も、部活動も生徒会活動も何もできない、不安な毎日がもうしばらく続いてしまいます。そこで、皆さんに少しでも元気を出してもらうために、励ましのメッセージを送りたいと思います。

励ましのメッセージと言いながら、最初は暗いお知らせです。

本年度の全国高校総体の中止が、正式に決定しました。今年はすべての種目においてインターハイはありません（野球、吹奏楽、合唱などは4月27日現在未定です）。特に3年生の人たちにとっては、辛くて寒くてきつかった冬季練習をはじめ、この2年間に培ったすべてを一気に爆発させる最後の大会でした。悲しいとか悔しいとかの一言では言い表せない、言葉にできない胸中だと思います。私たちも、そんな皆さんにどう声をかけていいのかわからない、残念とか可哀想とかの一言では言い表せない、やはり言葉にできない胸中です。・・・適切な言葉がどうしてもみつかりません。ごめんなさい。

ただ決まったことは仕方ありません。どうか頑張って、気持ちを切り換えてください。私も気持ちを切り換えて、次からは1年生から3年生までのすべての皆さんにお伝えしたいことを話します。

## 2 臨時休校中の方針

### ① 登校日について

先日、愛知県教育委員会から「原則として、登校日は設定しない」及び「5月21日（木）以降を学校再開準備期間とする」という通知がありました。したがって少なくとも5月20日（水）まで登校日は設定しません。5月1日（金）の登校日も取りやめとし、5月15日（金）から予定されていた中間考査も中止です。当面の間、スタディサプリ等を活用し、皆さんとのコミュニケーションを図っていきたいと考えています。皆さんも困っていることや悩んでいることなどがありましたら、積極的に相談してください。

### ② 課題の配付

5月1日（金）に家庭学習用の課題を郵送します。定期考査の試験範囲となる教科・科目もありますので、自主的・積極的に取り組んでください。またわからないことがあれば、スタディサプリや学校への電話などを通して、やはり自主的・積極的に質問をするようしてください。なお5月中旬から、課題の取り組みの成果を確認するため、各教科から小テストを発信します。詳細はやはりスタディサプリを通して連絡しますので注意してください。

### ③ 学校からのメッセージ

今後も担任の先生や教科担任の先生、部顧問の先生などから、「スタディサプリ」を通して様々なメッセージが発せられます。毎日一度は確認してください。

### 3 ピンチをチャンスに

今は先生から受ける授業がありません。ピンチですね。ただ中にはこれまで、「授業は先生に教えてもらうもの」という思いから、学習が受け身になっていた人はいませんでしたか。しかし、今は与えられた課題に対して、自分から進んで考え、何がわかっていないかを分析し、時にはスタディサプリなどを活用して先生に質問し、解決して次に進むということをしなければなりません。つまり天白高校の教育目標でもある「主体的に考え、課題解決に向かって自ら行動する」を実行する、大きなチャンスが到来しているのです。

そしてこの「自ら考え、自ら行動する」というスタイルは、今後の皆さんにとって、とても大きな力になります。勉強だけでなく身体を鍛えたり技能を磨いたりする時にも、このスタイルで臨んだ人は、そうでない人に比べ成長度が断然アップします。もちろん人には、数学は苦手だ、運動は苦手だ、などという個性があります。しかしどんな個性の持ち主も、この「自ら考え、自ら行動する」を実行して生きている人は、必ず伸びます。必ず有能有用な人物になります。必ず、周囲にとってい欲しい存在になります。

新型コロナウィルスは、皆さんを不安にし、一見「ピンチ」をつくり出しました。しかし実は、皆さんができるための、絶好の「チャンス」をつくり出しているとも言えるのです。皆さん、この「チャンス」をぜひ生かしてください。「自ら考え、自ら行動する」。このスタイルをぜひ身に付けてください。これこそが「天白力」だと、私は思います。

2020年が、皆さんの人生にとって、大きな基盤となることを期待しています。

がんばりましょう。

校長 金子 悟